
 

 

FACULTAD DE MEDICINA 
Decanato 

 

ACTA DE LA JUNTA DE FACULTAD CELEBRADA CON CARÁCTER ORDINARIO EL MIÉRCOLES 22 MAYO DE 

2019. 

En el Salón de Actos del Pabellón Docente de la Facultad de Medicina siendo las 12 de la mañana del 22 

de Mayo de 2019 dio comienzo la Junta de Facultad Ordinaria en segunda convocatoria, donde se 

procedió a desarrollar el siguiente orden del día, con los asistentes que se relacionan y la lista de 

inasistencia (justificadas y no justificadas) Anexo I,  

1º.Aprobación, si procede, de la Propuesta de Acta de la Junta de Facultad Ordinaria celebrada el 6 de 
marzo de 2019. 
La Sra. Secretaria informa que no se ha recibido ninguna modificación a la propuesta de acta, aún así si 
alguien quiere hacer alguna alegación puede realizarla en este momento, al no haber ningún comentario 
se aprueba por asentimiento. 
 
2º. Informe del Sr. Decano. 
- El Sr. Decano quiere dar la bienvenida como miembro de Junta a la profesora Rafaela Caballero que 
sustituye a la profesora Emma Giles como representante del Departamento de Psiquiatría. Felicitar al Prof. 
Manuel Romero por el premio obtenido a trabajos de investigación de especial relevancia de la 
Universidad de Sevilla; al Prof. Padillo por su nombramiento como coordinador de estrategias de 
investigación en salud de la Consejería de Salud,  al Prof. Gómez de Terreros al haber sido nombrado Hijo 
predilecto de la ciudad. 
Informar del cese como coordinador del ECOE del Prof. Pablo Parras al haber sido nombrado Director del 
Hospital Valme, por el cual se le felicita y se le agradece su labor en el ECOE. Para sustituirle se nombra a 
doña Pilar Guadix del área de ginecología 
-Infraestructura: se ha recepcionado una nueva aula del Pabellón Docente que se denominará Aula 0.3. 
en la planta baja del pabellón docente pendiente de equipamiento pero que estará para el próximo curso. 
Se han recuperado 4 aulas para el Macarena y 4 aulas en el pabellón docente y 10 espacios para simulación 
también en el pabellón docente. Comunicar que se ha rehabilitado el Salón de Actos (pintura, suelo, 
cortinas) y se está a la espera de colocar una mesa de caoba. Se ha liberado un espacio en Virgen del Rocío 
para uso del profesorado. 
Se han colocado los contenedores de reciclajes que habían solicitado los alumnos. De igual modo se ha 
liberado un espacio en Virgen del Rocío para uso del profesorado y otro espacio contiguo a este salón de 
actos.  
En relación al Plan de autoprotección indicar que se han realizado 6 simulacros y con ello se ha detectado 
algunas lagunas de formación en el PDI que se intentará subsanar dando formación para ello. 
Se está generando el software para control de prácticas, que facilitará no sólo el control de las prácticas 
sino el reconocimiento de las prácticas reales que impartan los tutores clínicos. Se recuerda a los 
departamentos que envíen los tutores a fin de completar el programa. Este sistema costará 3.505 euros 
anuales y 2.000 de mantenimiento, que se sufragará con la ayuda del Rectorado. 
1. Informar que se ha reunido la comisión asesora del plan de estudios y se está a la espera de las 

propuestas de los departamentos. 
2. Se siguen realizando reuniones de la comisión del Reglamento, que está muy avanzado y cuando 

se concluya se traerá a junta. 



3. Se está elaborando una Normativa de buen uso de la vestimenta hospitalaria para que se de 
buen uso a la ropa de uso clínico. Indica que los pijamas verdes y azules son de uso exclusivo de 
quirófano que se está incurriendo en un delito frente a la salud pública. 

4. Se ha tenido una visita de personal de la Universidad de Siena con el fin de mantener contacto 
en relación con la doble titulación acordada. 

5. Se ha hecho entrega al Director General de infraestructura del informe elaborado sobre el Plan 
de Necesidades para la nueva Facultad. Se espera que tengamos respuesta en la primera 
quincena de junio. 

Tras el informe se da un turno de palabras: 
Pide la palabra el señor Delegado de Facultad para preguntar cómo no se puede circular cuando 
las taquillas están fuera del hospital. Se le responde que se puede salir con bata y pijama blanco 
pero no con los verdes o azules que son de uso exclusivo de quirófano. A partir se ahí se pregunta 
cómo se obtienen los pijamas o cómo se puede cambiar en espacios tan pequeños como en la 
antesala de un quirófano. Se les responde que tendrán que hacerlo. 
El Sr. Decano quiere también exponer que igualmente se tiene que regular el espacio libre de 
humo, con los que se tomarán medidas. Se realizan distintos comentarios al respecto. 

 
3º Aprobación, si procede, de los Planes de Mejora de los Grados de Medicina y Biomedicina Básica y 
experimental. 
La Profª Garnacho toma la palabra para expresar que el 14 de mayo tuvo lugar una reunión de la comisión 
donde se planteó la realización de distintas mejoras en el Grado de Biomedicina que fueron propuestas 
por la DEVA como: 
- La reestructuración de la web del centro donde se identifiquen perfectamente los grados. 
- Informar sobre el Grado a los alumnos de bachillerato, cosa que se viene haciendo en las mesas de 
orientación y en el salón del estudiante e incluso visitar a algunos institutos.  
- La creación de actuaciones de innovación, en ese sentido se ha realizado un taller de emprendimiento. 
- Otra propuesta era la renovación de los proyectos docentes: se va a elaborar un informe. 
- Evaluar los cambios del perfil del profesorado desde que se implantó el título. 
- Conocer los datos de orientación laboral. Para ello se ha realizado un estudio sobre los egresados de las 
dos primeras promociones: en la promoción 2011-15 el 66% están realizando el doctorado, 14% están 
contratados, 10% están en otras carreras y 10% está en desempleo. La segunda promoción las cifras son 
muy similares. 
 
4º. Informe del Plan de Necesidades. 
Informar también que previamente a empezar el punto, que se han adquirido 7 mesas y 7 ordenadores 
integrados; se ha comprado una fotocopiadora para la unidad docente de Virgen del Rocío que servirá 
para la realización de los exámenes y poder hacerlos con toda la seguridad que ello requiere. 
Igualmente el Sr. Decano informa que hay que avanzar en una Facultad sin humo, donde habrá que 
señalizar los lugares donde no se puede fumar. Se realizan comentarios por distintos miembros de junta 
de dónde se podrá fumar, de que habrá concienciar a la Facultad, ya que sólo se puede fumar en espacios 
abiertos pero fuera del recinto de la Facultad.  
El Sr. Alejandro Pérez comenta que en infraestructura se deben revisar los proyectores del pabellón 
docente, a lo cual se le responde que se revisan cada 6 meses.  

 
5º. Propuesta de la comisión asesora del MIR. 
El Sr. Decano informa sobre las reuniones de la comisión asesora del Mir y quiere felicitar a la totalidad 
de la comisión y en especial a l Sr. Antonio Luque y a la Sra. Carmen López Flores por el esfuerzo y el 
trabajo realizado. Se ha elaborado un informe sobre el último examen realizado (ANEXO II) Se han 
elaborado distintos parámetros, mediana, grupo fuerte etc… 
De un total de 329 egresados se han presentado 315 se presentaron. Como conclusión el 34% consigue 
plaza y puede elegir muchas especialidades y 2 tercios no quedan en el puesto deseado, lo cual lleva a 
pensar que hay un gran margen de mejora. Esto viene a corroborar la necesidad de una mejora y en lo 
que se está trabajando. 
Para el próximo curso se realizarán 2 simulacros de examen uno en octubre y otro más adelante y para 
confeccionar las preguntas se solicitará a los departamentos preguntas conceptuales para que se integren 
en el examen similar al MIR. La profesora Alfajeme comenta si se puede tener resultados por hospitales. 
Se le responde que no se ha realizado pero que se puede hacer. 



 
6º. Presentación del Plan de Prevención del Suicidio. 
La profesora Franco toma la palabra para exponer que en el  plan de prevención del suicidio  se ha creado 
un correo electrónico para aquellas personas que lo necesiten y así puedan contactar anónimamente con 
un profesional o bien para aquel que detecte una conducta suicida. El Sr. Decano felicita a la profesora. 
Franco, Sanmartín, Giner, Mojarro y al Departamento de Psiquiatría por la colaboración realizada. 
Interviene el Sr. Luque para felicitar por la idea y sugiere si no se podría realizar una encuesta para conocer 
el estado anímico de los estudiantes. La profesora Franco le responde que se hacen seminarios y si se 
detecta se crea una ayuda inmediata. El Sr. Felipe Zamorano expresa que no era consciente de ello y el 
profesor Villanueva pregunta que habrá un protocolo y entiende que será avisar al 061, 112 y se 
movilizarán a los psiquiatras. La profesora Franco explica que no existe un plan nacional de prevención 
del suicidio, lo que se pretende es una sensibilización. El Sr Moore-Knight pregunta si se cuenta con el 
apoyo del Vicerrectorado a lo que la Drª Franco responde que se ha hecho de acuerdo con el servicio de 
Prevención de riesgos laborales de la Universidad y se ha decidido que la facultad sea la experiencia piloto. 
La profesora Caballero explica la génesis de todo ello donde el SACU tiene un papel importante y el 
decanato lo ha iniciado. Realmente el éxito vendría si tiene resultados. 
 
7º. Informe sobre la distribución del aparcamiento de Valme. 
El Sr. Decano informa que se ha recepcionado el aparcamiento de Valme, quedando la distribución de 
plazas de la siguiente forma: 
6. 15 plazas para el profesorado vinculado y otros  profesores de otros centros que están en el PAP. 
7. 1 plaza para un miembro del equipo decanal. 
8. 25 plazas para alumnos. Las plazas se solicitarán en el centro especificando que son para Valme. 
9. 5 plazas para personal fijo. 
10. Las mismas plazas tiene enfermería. 
Se inicia una serie de preguntas sobre donde se presenta la solicitud y se codifican las tarjetas, a lo que se 
indica que en la secretaría del Centro y se solicitarán hasta el 30 de septiembre.  
 
8º. Presentación del ECOE 2019. 
El profesor Ambrosiani pasa a informar a la Junta sobre la prueba ECOE. Los 340 alumnos que se 
presentarán pasarán por 20 estaciones, según establece la conferencia nacional de Decanos, en cada 
estación invertirán 7 minutos y 3 de espera que hace un total de 10 minutos. Cada alumno tendrá que 
estar 3 horas y 20 minutos. Estará compuesta por 4 fases: 
1ª fase: estaciones de silla: preguntas test 
2ª fase: 6 estaciones de cuestiones básicas: soporte vital básico y sutura. 
3ª fase: roll play 
4ª fase: 6 actores y maniquís 
Se realizarán 3 turnos de mañana y 3 de tarde, que hace un total de 18 turnos. Explica el profesor 
Ambrosiani que este año es todo un reto ya que se ha establecido tiempo libre para el profesorado y para 
comer. Se está intentando que sea un curso acreditado y se le reconozca al profesorado.  
 
El Sr. Decano agradece al profesor Ambrosiani por la labor realizada, al comité de pruebas y a todos los 
departamentos. 
La profesora Alfajeme pregunta si se va reconocer la participación a los profesores asociados. El Sr. Decano 
le responde que el programa que se está confeccionando contemplará las prácticas y también el ECOE. 
 
 9º. Aprobación, si procede, de los acuerdos de la Comisión de Garantía del Título. 
La profesora Garnacho comienza a informar sobre los acuerdos tomados en la Comisión de Garantía 
donde se aprobaron 3 asignaturas propuestas por el Departamento de Medicina. Se aprueba por 
asentimiento. Las asignaturas son: Dermatología avanzada, Dermatología estética y cosmética, y la 
tercera ecografía clínica. Se aprueba por asentimiento. 
 
10º. Ratificación de los acuerdos tratados en las Comisiones Permanentes. 
Se informa que se han realizado 3 comisiones permanentes. El 19 de marzo donde se aprobaron 7 plazas 

para el Departamento de Medicina; el 27 de marzo donde se aprobó una plaza para el departamento de 

Medicina Preventiva y otra para el Departamento de Fisiología, y se aprobó las propuestas de los 



asistentes honorarios; la última celebrada el 11 de abril donde se aprobaron 3 plazas para el 

Departamento de Citología. Se ratifican los acuerdos por asentimiento. 

 
11º. Asuntos de trámite. 
No existen asuntos de trámites. 
 
12º. Ruegos y Preguntas. 
-El Sr. Decano manifiesta su agradecimiento “solemne” a los departamentos, alumnos y Pas por la 
realización del Plan de Necesidades en el plazo establecido. 
El Sr. Luque comenta que el Congreso de estudiantes está muy reconocido y que se debe fomentar la 
máxima participación del profesorado y del alumnado y que debe convertirse en una línea del Centro, ya 
que hasta ahora ha sido un éxito de participación. Igualmente quiere felicitar al profesor Ambrosiani por 
su organización. Comenta asimismo que en Valencia y Navarra, tienen también congresos de estudiantes 
y propone hacer una alianza o convenio con estas facultades. Se toma nota de ello y se pone en manos 
del profesor Ambrosiani.  
-Se realizan preguntas sobre qué vías tiene que seguir el Plan de necesidades, a lo que se responde que 
tiene que pasar por la Dirección General de Infraestructura de la Universidad y después lo devolverán a la 
Facultad y a Junta de Facultad. Todas las propuestas de los departamentos han sido vistas e incorporadas 
y han sido revisadas por el coordinador general de infraestructura el Prof. Víctor Núñez  al que felicita y 
después por él mismo.  
-Los alumnos preguntan si no se pueden mantener las 2 salas de estudio abiertas en época de exámenes, 
a lo que se les responde que es un problema de consumo energético. Está contemplado que cuando una 
sala se acerca al 90-95%, se abra la otra sala. 
Sin más temas que tratar siendo las 14,05 se da por finalizada la Junta. 
 
 

ACUERDOS 
1. Aprobar la propuesta de Acta de la Junta de Facultad Ordinaria celebrada el  6 de marzo de 

2019.  
2. Aprobar los acuerdos de la Comisión de Garantía del Título: aprobar las 3 asignaturas 

propuestas por del Departamento de Medicina. 
3. Ratificar de los acuerdos de las Comisiones Permanentes. 

 
ANEXO I 

MIEMBROS DE JUNTA ASISTENTES Y AUSENTES  
 

MIEMBROS NATOS 

Capitán Morales, Luis C. (Decano) 

Bernal Borrego, Encarnación (Secretaria) 

Moore-Knight Alexander (Delegado de 

alumnos/as)  

 

REPRESENTANTES DE DEPARTAMENTOS 

Alcíbar Cuello, José Miguel (se ausentó) 

Caballero Andaluz, Rafaela 

Calvo Gutiérrez, Juan Ramón  

Cánovas López, David (se ausentó) 

Castiñeira Fernández, Jesús (representado) 

Conejo-Mir Sánchez, Julián (se excusó) 

Fernández Alonso, Antonio  

Fernández Palacín, Ana  

García Luque, Isabel 

Miguel Rodríguez, Manuel de  

Montes Palma, Antonio Luis (se excusó) 

Toledo Aral, Juan José 

Villanueva Maldonado, Jesús  

 

SECTOR A  

Álava Casado, Enrique de ( se excusó) 

Alfageme Mitchavila, Inmaculada Mercedes 

Álvarez de Toledo Naranjo, Guillermo (se 

ausentó) 

Ambrosiani Fernández, Jesús  

Aznar Martín, Antonio (se ausentó) 

Aznar Martín, Javier  

Carmona Bono, Amparo  

Carrillo Vico, Antonio (se ausentó) 

Castillo Ferrando, Juan Ramón  

Conde Herrera, Manuel  

Dorado Ocaña, Manuel Eugenio (se excusó) 



Escudero Ordóñez, Jerónimo (se ausentó 

Espinar García, Mª Auxiliadora  

Fernández Rodríguez, Ana (se ausentó) 

Franco Fernández, Mª Dolores 

García Hernández, María José (se ausentó) 

Guerrero Montávez, Juan Miguel (se ausentó) 

Hevia Alonso, Antonio (se ausentó) 

Jiménez- Castellanos Ballesteros, Juan 

Martín Lacave, Inés María  

Mazuecos Blanca, José 

Miñano Sánchez, Javier 

Mojarro Práxedes, Mª Dolores 

Montoya García, Mª José  

Moreno Fernández, Ana Mª (se excusó) 

Olivan Martínez, Josefina (se ausentó) 

Palomares Folia, José Carlos 

Pérez Simón, José Antonio (se ausentó) 

Prada Elena, Francisco Andrés  

Ribas Serna, Juan (se ausentó) 

Sánchez Margalet, Víctor (se ausentó 

Tabares Domínguez, Lucía 

Utrilla Alcolea, José Carmelo 

Vilches Arenas, Ángel  

 

SECTOR B1 

Calero Delgado, María Luisa 

Núñez García, Víctor Manuel  

Picabea de la Peña, Leandro (se ausentó) 

Sobrino Toro, Manuel (se ausentó) 

 

SECTOR B2 

Medrano Ortega, Francisco Javier  

Nogales Muñoz, Ángel Luis (se ausentó) 

Parra Membrives, Pablo  

 

SECTOR C 

Álvarez Peñalba, Paula 
Bastante Rodríguez, David (se ausentó) 
Berbeira Santana, Miguel (se ausentó) 
Bernal Aznar, José Manuel 
Díaz Camacho, Pablo 
Díaz Martos, Julio (se ausentó) 
Gallego Mesa, Belén (se ausentó) 
Gómez Zaragoza, Blanca (se ausentó) 
González González-Cotera, María 
Grau Torrente, Luca 
Gromyko, Anna 
Grosso Bullejos, Roberto (se ausentó) 
Hermoso Sánchez, Lourdes (se ausentó) 
Ituralde Jara, Almudena (se ausentó 
Jiménez López, Javier (se ausentó) 

Jiménez Ramos, María (se ausentó) 
Lagares Pérez, Esperanza (se ausentó) 
Lázaro España, Daniel (se ausentó) 
Luque Ambrosiani, Antonio Cristóbal 
Martínez Olivo, María del Mar 
Nieto Retamino, María (se ausentó) 
Ollado Darriba, Claudio (se ausentó) 
Palma Pérez, Daniel (se ausentó) 
Pérez Montesino, Alejandro 
Pire García, Tatiana 
Rodríguez Cortés, Pedro 
Rodríguez López, Francisco Javier (se ausentó) 
Sánchez Vega, Marta (e ausentó) 
Torres Rubio, Ismael (se ausentó) 
Zamorano Milá, Felipe 

 

SECTOR D 

Barco Rodríguez, José (se ausentó) 

Barragán Bernal, José  

Cordones Palacios, Antonio (se ausentó) 

Fernández Clavijo, Mª. Dolores (se ausentó) 

Márquez Aboza, Sonia Isabel (se ausentó) 

Mourelle Fernández, José Manuel (se ausentó) 

Muñoz García, Yolanda (se ausentó) 

Puerto Gamíz, Adolfo Rafael 

Puerto Gómez, Mª Carmen 

 

 


